

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.413

Segovia.—Jueves 15 de Marzo de 1934

Correspondencia Apartado número 11

## HA FRACASADO TOTALMENTE LA HUELGA GENERAL EN SEGOVIA

Hoy se han reintegrado al trabajo los obreros de todos los gremios, excepto los albañiles. Los metalúrgicos y electricistas de la Casa Klein han entrado a trabajar esta tarde y se cree que lo harán en breve los de las secciones de caucho y de tenerías de la misma fábrica y de la de los señores Riber, Redondo y Rueda

Una huelga general nos ha tenido comunicados por espacio de tres días a la provincia. Hoy reanudamos la publicación de EL ADELANTADO, después del fracaso rotundo de aquella, de la que no eran simpáticos la inmensa mayoría de los trabajadores segovianos, porque la causa que dió origen a ella no era motivo suficiente para decretar un paro por tiempo indefinido, ni para arrastrar a la misma a todos los gremios. Dejamos el sábado y repetimos hoy: «El conflicto ha sido planteado con oportunidad, pues ha surgido precisamente en un período anormal para todas las industrias...» «Por mucha que sea la adhesión del elemento obrero a sus dirigentes, nos consta que el ambiente de huelga general, es, ni mucho menos, entusiasta.» A lo largo de estos días de huelga ha sido confirmado plenamente nuestro

que decir, en justicia, que tal ejemplo pueden darle a todos los trabajadores españoles los que residen en nuestra ciudad. ¿Que la fuerza pública ha intervenido repetidas veces? Asimismo es cierto. Pero de la ponderación con que los guardias han intervenido da idea el hecho de que en la Casa de Socorro, contra lo que se ha dicho, no ha sido curado ningún huelguista. Sólo cabe registrar la mera iniciación de una carga, frente al teatro Cervantes, donde dos o tres exaltados lanzaron unas piedras contra una sección de guardias de Seguridad, lesionando a uno de éstos en una mano. Fuimos testigos presenciales de la carga y podemos dar fe de que careció de la violencia que ciertos elementos tenían interés en hacer creer al vulgo.

### LA CLASE PATRONAL

Hemos de hacer también especial mención de la ejemplar ciudadanía con que se ha producido en el transcurso de la huelga la clase patronal. Ni un solo establecimiento ha estado cerrado. La autoridad ha estado bien secundada por las clases de orden, que en todo momento han estado incondicionalmente a su lado, otorgándole la fuerza moral precisa en circunstancias como las por que ha atravesado nuestra ciudad. La Asociación Patronal del Comercio y de la Industria ha prestado a su asociado señor Klein una solidaridad igualmente decidida que la de la Casa del Pueblo a los obreros de la fábrica citada. La Patronal interviene por vez primera en conflictos de esta naturaleza, con gran acierto y cordura. El señor Cano de Rueda, creador de aquel organismo modelo, podrá ver, con satisfacción, cuál ha sido el resultado de la primera salida al campo social, de tan excelente organización.

### LA AUTORIDAD

El mayor elogio que de la autoridad podríamos hacer, podría condensarse en estas palabras: «Ha estado en sus puestos.» «Que ya es suficiente cuando éstos tiempos nos han deparado autoridades que desertaban de su deber frecuentemente!» El gobernador civil, don José P. San Román, advertido de la preparación de la huelga general, no escatimó las precauciones. Prever, antes que reprimir. El señor San Román, aunque bien informado respecto a la ponderación de los obreros segovianos, creyó de su deber procurar que el conflicto tomara derivaciones que no entraban en los cálculos de nuestros trabajadores, pero que estaba dentro de lo posible que se impusieran por elementos extraños a Segovia. Algo hubo de esto, pero, afortunadamente, fué abortado. Segovia, desde la clase patronal, hasta el último obrero, deben gratitud al gobernador civil. Y decimos que también los obreros, porque acaso hayan corrido el peligro de verse envueltos en

### Federación Universitaria Escolar

En virtud de no haber sido autorizados algunos de los actos que habían de tener lugar con motivo de la Semana de Acción F. U. E., este Comité se ve en la necesidad de aplazar la celebración de dicha «Semana» hasta que las circunstancias lo permitan.

### EL COMITÉ

determinados actos que hubieran despojado al conflicto del carácter pacífico que tenía.

El tacto exquisito, la perfecta interpretación de su deber por parte del señor San Román, ha hecho posible que acabaran las jornadas huelguísticas sin tener que lamentar acto alguno reprochable.

Ha sido muy elogiada en todos los sectores de la población segoviana el ejemplo de entereza dado por el gobernador civil, quien, sólo, sin escolta alguna, o acompañado simplemente por el comisario de Policía, señor González, recorrió la población durante todos los días de huelga.

Conste asimismo nuestro elogio, sin reserva de ninguna especie, para la Policía de Segovia, que ha realizado una labor meritoria. Estuvo en todo instante allí donde era necesaria su presencia, y realizó con la diligencia exigida cuantos servicios la fueron encomendados, dirigidos por el comisario señor González y los inspectores señores Yanguas y Escolano. Las fuerzas de Seguridad, mandadas por el teniente don Mariano Fernández, han actuado también con aplauso de los segovianos, si bien la indole especial de su servicio hizo ver a algunos elementos que sus intervenciones no fueron todo lo mode-

radas que aconsejaba la actitud de los huelguistas. Pero ante esta alegación que aún hoy pudiera hacerse, debemos oponer la consideración hecha anteriormente, de que no hay ni un huelguista herido.

Por último, hemos de ocuparnos de la Guardia civil. Apenas se vio a estas fuerzas por las calles de Segovia hasta el segundo día de huelga. Quizás por esta causa aparezca a los ojos de muchos segovianos velada su intervención. Pero es que su servicio se ha desarrollado fuera del casco de la población, protegiendo todos los servicios públicos y vigilando las vías de acceso a la capital, así como los centros industriales sobre los cuales estaba concentrado todo el peso de la huelga. A partir del martes por la tarde, algunas parejas de a caballo y de a pie patrullaron por las calles de Segovia, contribuyendo ello a fortificar el espíritu público. Las fuerzas de la Benemérita concentradas en Segovia han estado mandadas por el comandante don Mariano Nieto Sánchez. Nuestro aplauso a la Benemérita se mezcla con el de la opinión segoviana que ha apreciado la mesura con que ha procedido estos días, prestigiando aún más, de tal suerte, al ya prestigioso benemérito Instituto.

## LA HUELGA DIA POR DIA

### Comienza el paro

A las diez de la mañana del lunes comenzó la huelga general en Segovia. En algunos talleres, los obreros se resistieron a abandonar el trabajo, pero los huelguistas realizaron algunas coacciones y ello motivó que todos los obreros se sumaran al paro.

Los comercios, hoteles, cafés, bares, tabernas, etc., abrieron a la hora de costumbre, estando abiertos todo el día, a pesar de las coacciones hechas por un grupo de obreros. Dos de éstas fueron detenidas, pero se las puso en libertad poco después puesto que no se ejerció violencia. Los establecimientos estaban atendidos, normalmente, por los dueños y los familiares de éstos.

Desde el primer momento pudo apreciarse que la huelga era impopular, pues muchos obreros no se recataban de decir que habían sido arrastrados a ella por un sentimiento de solidaridad, pero no por convicción de que el paro respondía a una necesidad sentida.

A dicha hora, los huelguistas comenzaron a estacionarse en la plaza del Azoguejo, formando grupos nutridos. La Policía y los guardias de Seguridad invitaban a disgregarse, sin usar para ello de la violencia, sino de medios persuasivos. Justo es reconocer que los obreros se producían dentro de la mayor corrección y circulaban por las calles que afluyen a la Plaza Mayor, sin cometer acto alguno censurable contra las personas ni contra los establecimientos.

El gobernador, señor San Román, había adoptado las precauciones consiguientes. Las fuerzas de Seguridad concentradas en Segovia se elevaban a unas treinta parejas y unas setenta las de la Guardia civil, montada y de a pie. Los edificios públicos y los centros oficiales estaban protegidos.

La Benemérita apenas circuló por las calles. Únicamente, alguna que otra pareja hacía acto de presencia en el casco de la población, de paso a los lugares donde la vigilancia estaba a su cargo.

Contra lo que se esperaba, los chóferes del servicio público se sumaron al paro, a pesar de estar considerados como patronos. No hubo, por consiguiente, servicio de taxis, ni circularon tampoco los autobuses que hacen el servicio de viajeros a la estación. Por el contrario, los coches de línea llegaron todos sin novedad, realizando normalmente el viaje de regreso a sus puntos de destino, por la tarde.

El gobernador, don José San Ro-

mán, acompañado del Comisario de Vigilancia señor González, recorrió las calles principales, enterándose de que había absoluta normalidad. La presencia, en la calle, de nuestra primera autoridad, fué muy acogida en la población, porque directamente contribuía a levantar el espíritu público, caso de que se sintiera afectado por el planteamiento de la huelga, primer conflicto de esta naturaleza planteado en nuestra capital.

Los servicios de agua, electricidad, pan y mataderos, funcionaron con normalidad.

El gobernador nos recibió a los periodistas en su despacho y se mostró muy complacido de que Segovia tuviese abiertos todos sus establecimientos, dando así una demostración plena de su gran espíritu de ciudadanía. Esperaba que por la tarde se reintegraran los chóferes al trabajo, para lo cual había cursado las órdenes consiguientes.

Por su parte, la Alcaldía publicó el siguiente bando:

### «Aviso de la Alcaldía de Segovia»

Habida cuenta de las circunstancias del momento, se estima conveniente advertir, para conocimiento del vecindario—en el que imperará el buen sentido y fina sensatez, de que con reiteración dió pruebas siempre—no debe producirse aglomeraciones, por ejemplo, ante los despachos y tiendas de pan, puesto que su funcionamiento no tendrá variación, y, al propio tiempo, advierto que los abastecimientos agua, matadero, etcétera, estarán atendidos plenamente. Lo que antecede, se notifica, a fin de salir al paso de patrañas que suelen lanzar con torpes fines elementos indesables, aunque por fortuna, cual nadie ignora, las autoridades, conscientes del cumplimiento del deber, dentro de sus privativas atribuciones, con toda ecuanimidad y ponderación, sin parcialidad ni claudicaciones, han de amparar el derecho de todos, sin distingos ni preferencias, haciendo imperar la igualdad ante la ley.

Segovia, 12 de Marzo de 1934.» Por la tarde se notó alguna efervescencia entre los huelguistas a causa de que algunos elementos, algo exaltados, se dedicaban a soliviantar a aquéllos. La Policía y los guardias de Seguridad vigilaban de cerca a los agitadores y se procedió a detener a bastantes de ellos. Las detenciones no eran mantenidas, por lo general. La mayoría de las detenciones se practicaron en el Azoguejo, originando, cada una de ellas, protestas de

los huelguistas que hacían precisa la intervención de la fuerza pública, pero sin emplear violencia en momento alguno. Como los detenidos eran conducidos a la Comisaría, instalada en el mismo edificio del Gobierno civil, ante éste se presentaron unos grupos para pedir la libertad de aquéllos. La simulación de cargas bastó para despejar.

Terminó el día con más incidentes, ninguno de importancia que merezca detallarse. El gobernador habló por la noche con los periodistas diciéndonos que había agotado todos los medios para llegar a una conciliación entre patronos y obreros, no habiéndolo conseguido por mantener ambas partes en sus puntos conocidos de intransigencia tenaz.

Los cafés estuvieron durante todo el día muy animados, ofreciendo poco menos que el aspecto de los días festivos. Contribuía a ello el que desde los mismos podían seguirse todas las incidencias que se desarrollaban en la calle.

### Segundo día de huelga

La noche transcurrió dentro de la calma más completa. Cierta que el tiempo era desapacible. Frio intenso e incluso nieve. Por consiguiente, la permanencia en la calle no era nada grata. Ante el tranquilo aspecto que ofrecía la población, las precauciones apenas eran perceptibles, sin que ello quiera decir que cesara la vigilancia, pues ésta fué suficiente en todo momento.

El martes abrieron los establecimientos como de ordinario.

A las diez, después de pasar lista en la Casa del Pueblo, los obreros comenzaron a afluir al Azoguejo, calles principales y Plaza Mayor, formando, como el día anterior, diversos grupos, no dando motivo alguno en ningún momento para que interviniese la fuerza pública. Es de hacer notar que, numerosos huelguistas, una vez pasada lista en la Casa del Pueblo, se reintegraban a su hogares o desaparecían de los lugares en que preferentemente se reunían los demás.

Como consecuencia, sin duda, de la tranquilidad con que se desarrollaba la jornada, en la Plaza Mayor se formaron algunos grupos, bastante importantes por su número, sin que fueran disueltos. Ello dió lugar a que se formara una manifestación, integrada por unos doscientos huelguistas, que bajó por la calle de Infanta Isabel, siguió por la de Juan Bravo, para internarse en la de Melitón Martín, Reoyo, Cronista Lecea y desembocar nuevamente en la Plaza Mayor. Los manifestantes daban diversos gritos y especialmente pedían que cerrara el comercio, cosa que no lograron. Se inició la marcha de la manifestación por la misma calle de Infanta Isabel, Juan Bravo y Cervantes. Al llegar a esta última hizo acto de presencia una camioneta ocupada por guardias de Seguridad, que rebasó a la manifestación para estacionarse frente al teatro Cervantes, con objeto de disgregar la manifestación. En dicho lugar descendieron del vehículo los guardias, invitando a los manifestantes a disolverse. Parece que hubo alguna resistencia a obedecer y algunos elementos exaltados dieron unos gritos. Simultáneamente fueron arrojadas varias piedras contra los guardias y, entonces, el teniente que los mandaba ordenó dar una carga. La fuerza cargó sobre los manifestantes, repartiendo bastantes sablazos. La manifestación se deshizo en aquel lugar. Sus componentes desaparecieron por diferentes calles, perseguidos por los guardias y la Po-

licía, que acababa de llegar en un automóvil. Hubo las consiguientes caídas. Se produjo también bastante alarma por suponer que habían ocurrido víctimas, siendo esta la especie que circuló por todo Segovia inmediatamente después de la carga, y aun se mantuvo tal impresión durante toda la tarde por ciertos elementos. Se llegó a decir que en la Casa de Socorro habían ingresado doce o catorce heridos, huelguistas, y nos apresuramos a personarnos en dicho centro benéfico para conocer la certeza del rumor. Allí pudimos comprobar que no se había prestado asistencia facultativa a ningún huelguista y sí, únicamente, a un guardia de Seguridad, que presentaba una lesión en una mano, causada por pedrada.

Después del incidente se practicaron cinco detenciones. Son éstos Paulino González González, Albino Arribas Andrés, Eladio Arribas Andrés y Gregorio Grande Sanz, acusados de insultar a la fuerza pública; y Faustino Sidro Montañés, a quien se acusa de haber lanzado una piedra contra los guardias. Todos ellos han sido puestos a disposición del Tribunal de Urgencia.

A partir de este momento, la fuerza pública se dedicó, especialmente, a evitar la formación de grupos para impedir posibles nuevas manifestaciones.

El lugar de mejor ambiente  
El sitio más saludable  
El local más propio  
y el mejor café  
**CAFE CASTILLA**  
Platos variados y meriendas económicas de exquisita cocina

nes y, subsiguientemente, más intervenciones violentas de aquélla.

A primera hora de la tarde y sin duda a causa de lo ocurrido por la mañana, hicieron acto de presencia en el casco de la población algunas parejas de la Benemérita, montadas y de a pie, que no tuvieron necesidad de intervenir.

A última hora se produjo un incidente en el Azoguejo al aparecer una camioneta del industrial don Nicomedes García, ocupada por éste y por su padre, que se dedicaban al reparto de licores. Los huelguistas intentaron impedir que circulara el vehículo, pero la fuerza pública dió la protección necesaria y el servicio se realizó con normalidad.

Ya por la noche era más manifiesto el desacuerdo entre los trabajadores segovianos, por considerar muchos de ellos que la huelga debía darse por terminada, puesto que la expresión de solidaridad había sido dada ya con creces. Todo hacía suponer que al día siguiente decrecía notablemente el movimiento huelguístico, considerándose totalmente fracasada la huelga.

### El tercer día de huelga

El miércoles salieron los taxistas a prestar servicio. En algunas calles habían sido arrojadas tachuelas, puesto que desde el día anterior tenían los dirigentes de la huelga la convicción de que los chóferes se reintegrarían al servicio. Naturalmente los coches sufrieron algunos pinchazos, pocos por cierto, ya que la cantidad de tachuelas tiradas por las calles era muy pequeña.

A medida que avanzaba la mañana

**DR. ALVAREZ PUEYO**  
MEDICO POR OPOSICION DEL SERVICIO ANTIVENERELO, PIEL, VENEREO Y SIFILIS  
Días de consulta: sábados, de diez a once y media de la mañana y de tres a cuatro y media de la tarde  
**CRONISTA LECEA, NUMERO 6, 2.º**  
En Madrid: Alarcón, número 27      Teléfono 14.069

**CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR**  
CORAZON, PULMONES Y MEDICINA GENERAL  
Rayos X, diatermia, electroterapia, luz ultravioleta, efluviación, etc.  
Consulta los lunes, martes y sábados, de diez a una



# TEATRO JUAN BRAVO

SENSACIONAL ACONTECIMIENTO LIRICO

los días 18 y 19 por la gran compañía de Luis San Martín, en la que figura la eminentísima tiple lírica **FELISA HERRERO**; tenor, señor **ROJAS**; barítono, **ENRIQUE ZABARTE**, poniéndose en escena

## A Z A B A C H E

de Quintero y Guillén, música del maestro Torroba y

### El cantar del arriero

de Adame y Torrado, música del maestro Díaz Giles

LA ORQUESTA SERA DIRIGIDA POR EL MAESTRO TORROBA

PRECIOS: VEÁNSE PROGRAMAS DE MANO

NOTA.—Se despachan localidades en taquilla para ambos días y se reciben encargos en el bar Juan Bravo.

se acentuaba la creencia de que los dependientes de comercio se reintegrarían por la tarde al trabajo, o, a lo más tardar hoy. Por otra parte, el gremio de camareros se hallaba dispuesto a ocupar sus puestos, lo antes posible, por lo cual, según nuestras noticias, habían pedido a los patronos que aplazaran por veinticuatro horas su determinación, señalada, de proceder a la sustitución del personal. Dicho plazo fué concedido.

Además, era notorio que en algunos talleres se trabajaba ya con normalidad. La tranquilidad no fué alterada durante la mañana, siendo ya escasísimos los grupos y además, poco numerosos. El ambiente, al mediodía, acusaba, visiblemente, el final de la huelga.

A mediodía visitamos al gobernador civil, que como en los días anteriores acababa de pasear por las calles de la población y reiteró que hoy, jueves, irían a la huelga los obreros de los ramos de agua, electricidad y pan, pero todos estos servicios, así como los de abastecimiento de leche, matadero, etc., estaban asegurados de antemano. En cuanto al pan, el señor San Román hizo circular la advertencia de que dicho artículo no sería repartido a domicilio, debiendo abastecerse de él la población, en las tahonas y puestos públicos de costumbre.

Con todo esto, las gestiones para solucionar la huelga no se han interrumpido un solo instante, si bien no ha sido posible conciliar los puntos de vista de obreros y patronos. Con motivo de la reunión que había de celebrarse en los Jurados mixtos con asistencia de representaciones de aquéllos y de los obreros, sobre discusión de bases para el trabajo de tenerías, los patronos presentaron un escrito recusando al magistrado señor Gallo Alcántara, suponiéndole parcial para intervenir en el Jurado

que había de presidir, y, seguidamente, la representación citada abandonó la reunión. Tenemos entendido que dicho señor no se dió por recusado, pero suspendió la tramitación del juicio.

Una comisión de la Patronal visitó al gobernador, don José P. San Román, para agradecerle su meritoria intervención en cuantas negociaciones se han llevado a cabo en busca de solución a la huelga, y muy especialmente por las medidas de orden público adoptadas, reiterándole al mismo tiempo su ofrecimiento, de contribuir en cuanto fuera necesario a mantener la tranquilidad pública.

Por la noche circuló el rumor de que los dependientes de comercio se reintegrarían hoy al trabajo, así como los camareros y otros gremios, excepto el personal de la fábrica de Klein y de las de los señores Riber, Redondo y Rueda, similares a aquella en que se planteó el conflicto.

Se decía también que los obreros de los ramos de agua, electricidad y pan, se negaban a ir a la huelga y que estaban dispuestos a realizar su servicio como de ordinario.

No sería extraño que estos rumores, con una dosis crecida de fundamento, llegaran a la Casa del Pueblo, e incluso que los obreros pertenecientes a algunos gremios de los que hemos citado, expusieron su decidido propósito de dar por terminado el paro, reintegrándose hoy mismo a sus puestos. Ello, pues, determinó, al parecer, la «orden» de que se reintegrara todo el mundo al trabajo, excepto los oficios que son parte interesada directamente en el conflicto, como los obreros de la Casa Klein y las demás similares. Estos últimos esperaban la solución que se suponía habíase dado, o se daría en plazo brevísimo, a las bases de trabajo que afectan a la sección de caucho de la fábrica citada.

#### EL DIA DE HOY

## LA HUELGA GENERAL REDUCIDA A HUELGA PARCIAL

Hacia la total solución del conflicto

Hoy se ha dado por terminada en Segovia la huelga general. El gremio de electricistas retiró ayer por la tarde el oficio de huelga y los panaderos hicieron lo mismo ayer por la noche.

Los cerámicos han trabajado ya hoy, retirando por consiguiente el oficio de huelga. Hoy han entrado también al trabajo los tipógrafos, los camareros y los dependientes de comercio.

Se nos ha asegurado que los albañiles piensan reintegrarse al trabajo el día de mañana, pero en el Gobierno civil nos han comunicado que dicho gremio no ha retirado aún el oficio de huelga.

Esta tarde acudirán al trabajo los metalúrgicos y electricistas de la fábrica de los señores Klein y, según parece, esta tarde, al pasar lista en la Casa del Pueblo, se aconsejará a los obreros afectos a la sección de caucho de dicha fábrica que se reintegren mañana al trabajo.

Tampoco sería extraño que se aconsejara igualmente la vuelta al trabajo, mientras se discuten las nuevas bases aprobadas por el ministerio de Trabajo, a los obreros de la sección de tenería de la mencionada fábrica, que, como se sabe, fué donde se originó el conflicto.

En cuanto a los obreros de las fábricas de los señores Redondo, Rueda y Riber, no han entrado hoy al trabajo, creyéndose que han de adoptar la misma actitud que los compañeros de la Casa Klein.

#### Manifestaciones del gobernador

El gobernador, señor San Román, al recibir esta mañana a nuestro compañero, le manifestó que habían sido retirados varios oficios de huelga, quedando el conflicto reducido a los obreros de la fábrica Klein e industrias similares.

Ayer, a las once de la noche—agregó el gobernador—recibí un aviso de la representación obrera solicitando

audiencia para pedirme la libertad de dos compañeros suyos que habían sido detenidos por la tarde. Contesté que podían acudir inmediatamente a visitarme, pensando aprovechar esta ocasión para hablarles de la huelga.

En efecto, a la hora indicada, se celebró esta reunión y, después de oír la solicitud de los obreros, les hice algunas indicaciones sobre la marcha de la huelga general, teniendo la suerte de convencerlos y retirando dicha representación varios oficios de huelga. El conflicto queda reducido a la sección de tenerías de la fábrica Klein. Hoy se reintegrarán todos al trabajo, excepto los obreros de dicha sección que constituyen la Unión Fabril.

Resuelta la huelga general—sigue diciendo nuestra primera autoridad civil—, he de hacer constar desde las columnas de EL ADELANTADO mi agradecimiento a todas las clases sociales y fuerzas vivas de la ciudad, que me han demostrado su adhesión, haciendo al Gobierno todo género de ofrecimientos, y haciéndome a mí objeto de manifestaciones que tengo que agradecer y estimar profundamente.

También quiero señalar la satisfacción que me ha producido la actuación de la fuerza pública, actuación de cuyo acierto podrá también juzgar el vecindario. Tanto las fuerzas de Seguridad como las de Vigilancia y la Guardia civil, han prestado en todo momento sus servicios con gran voluntad y enorme sacrificio, siendo su actuación tan loable, como digna de elogio. Merece destacarse la actuación de las fuerzas de Seguridad, las cuales han prestado servicio constante desde el domingo hasta ayer por la noche.

Asimismo he de mostrar mi complacencia por la reacción ciudadana que se ha experimentado en los pasados días, hasta el punto de que desde el primer momento bastó una pequeña indicación de la autoridad para que el comercio abriera sus puertas, no interrumpiéndose la normalidad en Segovia y habiendo demostrado la clase patronal su serenidad y entereza.

Por último, dijo el señor San Román a nuestro compañero que sigue realizando activas gestiones para resolver la huelga parcial de la fábrica Klein, confiando en llegar en breve a una solución.

**PRIMER ANIVERSARIO**  
**LA SEÑORA**  
**Doña Clara Redondo Berges**  
**de Gómez**  
Falleció en Valladolid el día 18 de Marzo de 1933  
R. I. P.

Su esposo el excelentísimo señor don Luis Gómez y González-Valdés; hijos don Eduardo, don José y doña Clara; hijos políticos, doña Clementina Merino, doña Magdalena Hernández y don Martín Escalza, nietos, sobrinos y demás parientes, Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

El culto al Santísimo en Corpus el día 16 del actual, de seis a siete de la tarde, y las misas del día 17, de ocho, ocho y media y nueve, en San Miguel, y la de nueve y media, en la Catedral, serán aplicadas por su eterno descanso.

### Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

No habiéndose recibido aún en esta sección, a pesar de las diversas circulares dictadas al efecto, el último título administrativo de muchos de los maestros y maestras de las primera, tercera y cuarta zonas de esta provincia ingresados en el primer Escalafón, con arreglo al Decreto de 14 de Enero de 1933 y apartado I del número primero de la Orden ministerial de 13 de Enero último, a los efectos de ser diligenciado y consignarse el número que se les asigna en dicho Escalafón de plenos derechos y la fecha de su ingreso en éste, se recuerda a los interesados que con la mayor urgencia deberán remitir a esta Sección los expresados títulos, en evitación de perjuicios.

Asimismo deberán remitir urgentemente los justificantes de las cuentas de material todos los maestros y maestras que hasta la fecha no lo han verificado.

### En un accidente de aviación muere un alférez de navío

Alcalá de Henares, 14.—Esta mañana ha ocurrido un accidente de aviación que ha costado la vida al alférez de navío don Rafael Palacios Campos, alumno del curso de pilotos de este aeródromo. El señor Palacios se elevó en el aparato «Avila, 141», para hacer prácticas de vuelo, y al pasar sobre el nuevo campo de aviación, a una altura de unos ochenta

a cien metros, intentó hacer un viraje, y como el aparato no llevaba la velocidad suficiente, entró en barrera y fué a estrellarse violentamente contra el suelo, sin darle tiempo al piloto a usar el paracaídas. A consecuencia del accidente resultó muerto el piloto, cuyo cadáver fué sacado carbonizado, pues el aparato, a consecuencia del fuerte choque contra el suelo, se incendió. El cadáver ha sido trasladado al depósito del Hospital militar de esta ciudad.

### MISA DE PRIVILEGIO

La que se celebre mañana viernes, a las diez, en la iglesia de la Trinidad, se aplicará por el eterno descanso del alma del señor

**Don Bernardo Romero Martínez**  
que falleció el 12 de Marzo de 1934  
(D. E. P.)

La familia, Agradecerá a sus amistades la asistencia, por lo que les quedará muy agradecida.

También se aplicará por su alma el novenario que dará principio el próximo martes, día 20, a las nueve de la mañana, en la misma iglesia de la Trinidad.

### LOS PRESUPUESTOS

## Un voto particular para que se rebaje a 60.000 pesetas el sueldo de 100.000 del presidente del Tribunal de Garantías

Ayer mañana se reunió la Comisión de presupuestos. Su presidente manifestó a los periodistas que se había aprobado la parte relativa a las obligaciones generales del Estado. La diferencia existente entre el proyecto presentado a la Comisión y el dictamen de ésta se refiere a lo siguiente: Se han agrupado entre el conjunto de deudas que tradicionalmente figuran incluidas en la denominación general de Obligaciones del Estado las distintas deudas parciales que se hallaban distribuidas entre todos los departamentos ministeriales. Otra innovación consiste en un voto particular que suscriben los representantes de los grupos popular agrario, tradicionalistas, Lliga y agrario, en el cual se solicita que la cantidad de 100.000 pesetas que aparece como sueldo del presidente del Tribunal de Garantías sea rebajada a 60.000.

La Comisión acordó que la cifra de 25.000 pesetas asignada para la Secretaría de dicho Tribunal se reduzca a 15.000. Igualmente aprobó la Comisión una propuesta por la cual se rebaja a 70.000 pesetas la cantidad de 96.000, relativa a gastos de material del mismo organismo. Sólo falta para la aprobación del presupuesto de Estado que el ministro de este departamento envíe a la Comisión el detalle de las cantidades asignadas para el personal civil de la iglesia de San Francisco el Grande y para la Oficina de Prensa del ministerio.

El señor Villanueva, presidente de la Comisión, dijo a los periodistas que espera que los presupuestos podrán ser aprobados para el mes que viene, ya que el Gobierno cuenta para ello, con los resortes necesarios e incluso podrá llegar a las sesiones dobles.

### Consejo provincial de Primera Enseñanza

Nombres de los maestros aspirantes a interinidad que no pueden ser incluidos en la lista correspondiente al mes de Marzo por no tener la documentación completa:

Don Víctor de la Torre, don Dimas Sanjuán, doña Ernestina Rovidarch, doña María Montero y doña Rafaela San José.

### HAZAÑAS DE LOS PISTOLEROS

## Al dueño de una huerería le quitan 1.300 pesetas y a un anciano 1.025

Madrid, 15.—En la Comisaría del distrito del Congreso denunció ayer Gregorio Argomániz Muñoz, de veintiséis años, que vive en la calle de Hermosilla, 124, que al salir de una huerería y patatería que tiene establecida en el número 132 de la citada calle, para dirigirse a su domicilio, y al llegar a la esquina de la calle Antonio Toledano, le salieron al paso dos individuos. Uno de ellos le sujetó los brazos por detrás, mientras el otro le amenazaba con una pistola, y le arrebataron una cartera en la que llevaba documentos y 1.500 pesetas en billetes, y un paquete en el que guardaba 800 pesetas en plata. Dió las señas del individuo que le amenazó con la pistola. Representa

# BANCO CASTELLANO

VALLADOLID

Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia  
FUNDADO EN 1900

CAPITAL..... 12.000.000 de pesetas.  
DESEMBOLSADO..... 6.000.000  
FONDOS DE RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1932 4.865.278,45

Descuentos, Negociaciones, Cuentas corrientes con interés a la vista y a plazos. Préstamos, Créditos, Compra-venta de valores, Depósitos, Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de crédito y toda clase de operaciones bancarias.

### CAJA DE AHORROS

Interés 3 1/2 por 100 anual. Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se hacen en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde  
SUCURSAL DE SEGOVIA  
JUAN BRAVO, NÚM. 2 Edificio de su propiedad

tener de veinticinco a treinta años, es de estatura regular, vestía abrigo oscuro y se tocaba con gorra.

Otro atraco en Sevilla  
Sevilla, 14.—En la calle de San Isidoro tres desconocidos rodearon a Benito Sender, de sesenta y cinco años. Mientras dos de ellos le sujetaban por los brazos, otro le aplicó un frasco de cloroformo a la nariz, hasta que el atracado cayó al suelo. Los desconocidos se dieron a la fuga después de arrebatarle la cartera, que contenía 1.025 pesetas en metálico, documentos y una credencial a su nombre como empleado de este Municipio.

## Contra el director de "La Voz de Segovia"

Esta mañana, a las once, se ha celebrado en el Juzgado municipal el acto de conciliación entre los señores Camba y director de «La Voz de Segovia», por una información publicada en dicho periódico, que el primero estima falsa y ofensiva para su persona.

El acto se verificó sin avenencia por no comparecer el director del referido semanario. En vista de esto el señor Camba presentará contra el director de dicha publicación la correspondiente querrela criminal.

## Un ex subdirector de Telégrafos condenado por injurias al Presidente de la República y al jefe del Gobierno

Madrid, 15.—Ayer se vió en el Tribunal de Urgencia de Madrid la causa instruida contra el ex subdirector de Telégrafos don Manuel Biedma, por las injurias al Presidente de la República y al jefe del Gobierno vertidas en un telegrama dirigido al ministro de Comunicaciones. El Tribunal ha condenado al señor Biedma a la pena de un año, dos meses y un día por los delitos de injuria en las dos personas representativas del régimen y el Gobierno español.

## DE SOCIEDAD

De viaje  
Ha salido:  
Para Badajoz, por haber sido destinado a aquella sucursal del Banco de España, el oficial de nuevo ingreso don Angel Ruiz Govea. Le deseamos halle grata estancia en la capital extremeña.

Ha llegado:  
Procedente de Madrid, el doctor Sanz Ramos, donde ha sido requerido para operar una resección de intestino a consecuencia de una hernia estrangulada a doña Hermenegilda Pastor, esposa del propietario de Aldehonsancho don Florentino Braña, la cual se halla restablecida de tan difícil intervención quirúrgica.

Fallecimiento  
Ha fallecido, el día 12 de este mes, confortado con los auxilios espirituales y rodeado del cariño de sus afligidos esposa e hijos, el oficial letrado

La ropa dura más lavándola con **JABON "EL GALLO"**

## AGUSTIN SANTAMARIA

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO  
Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado, Industriales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.  
DESPACHO { EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS, Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 (esquina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS

## CASA COLOMBA

MADERAS  
Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo), Segovia  
TELEFONO 315  
NOTA.—Esta casa no tiene sucursales



**Nitrato de Cal IG**  
15-16% de Nitrógeno y un 28% de Cal  
**TODOS LOS CULTIVOS LO AGRADECEN**  
PARA CONSULTAS TÉCNICAS:  
CONSULTORIO AGRONÓMICO DE LA UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH. S. A.  
VALLADOLID Calle El 12 de Abril, 2  
Representante regional: **D. Leopoldo Arroyo, Segovia**



La Empresa de los periódicos "El Sol", "La Voz", y "Luz", considera anulados los contratos tanto de los redactores como del personal de talleres

Casi todos los periódicos madrileños reaparecerán sin cambio alguno en el personal

Todos los obreros de Artes Gráficas se han restituido hoy a sus puestos

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid.—El ministro de la Gobernación nos dijo a mediodía que habían llegado hasta él algunas noticias referentes a que la Empresa de los periódicos "El Sol", "La Voz" y "Luz", parece pretendía anular algunos contratos con su personal, haciendo nuevos al reanudar el trabajo.

Agregó el señor Salazar Alonso que debía sustentarse este criterio en la calificación de legal o ilegal de la huelga de Artes Gráficas. Como el asunto no es de mi competencia, no puedo opinar.

Dijo también que esta tarde celebraría una conferencia con el ministro de Trabajo para hablar de varios asuntos pendientes, entre ellos, del conflicto de la construcción.

Informó de haber quedado constituido el Consejo Superior de Trabajo que será un organismo adecuado para intervenir en todos los conflictos pendientes.

En provincias, según el ministro, la tranquilidad absoluta, resolviéndose algunos conflictos que estaban pendientes.

Ha visitado una comisión del movimiento y de fuerzas vivas de la zona, que le hizo una exposición de la situación económica de aquel territorio. También le visitó una comisión de criaderos de reses bravas, presidida por Juan Belmonte, que le dio del viejo pleito que sostienen a la Unión de Ganaderos de Toros Lidia.

Un periodista preguntó al ministro tenía noticia de que Francia se proponía nombrar un diplomático en Generalidad, contestando que no le había menor noticia sobre el particular.

Comisión de presupuestos se ocupa de éstos y de haberes de los suboficiales y sargentos

La reducción del servicio militar y los soldados de cuota

En el Congreso se reunió esta mañana la Comisión de Presupuestos, presidiendo el del ministerio de Economía, que fué aprobado. Se espera hoy pueda discutirse.

Las subcomisiones continuarán la labor para examinar los presupuestos de los demás departamentos y el que se dictaminará sobre los de Agricultura e Industria.

También se reunió la Comisión de Guerra, cambiando impresiones sobre los haberes de los sargentos y de suboficiales, así como de la nueva situación de los maestros silleros de la Mesa, quedando el asunto sobre la Mesa, así como el de la reducción del servicio militar a seis meses propuesto por el señor Peire.

El presidente de la Comisión dijo a los periodistas que le agradecería que presenten algunos individuos que gestionan cerca de las clases del ejército recaudar fondos que se desearán a defender los intereses de las clases. Como se trata de un asunto vulgar—agregó—conviene estar muy avisado, practicando la detención quienes intenten tal cosa.

Se trató también del proyecto sumando los soldados de cuota, pero se hizo notar que el Tesoro público percibe por este concepto nueve millones de pesetas.

Informaciones diversas

Los obreros de Artes Gráficas se reintegran al trabajo

Madrid.—A consecuencia de los acuerdos adoptados anoche en la reunión de Directivas de la Federación de Artes Gráficas, de Madrid, esta mañana se reintegraron al trabajo todos los obreros en las imprentas y talleres.

Por lo que se refiere a los periódicos, reaparecerán todos esta noche. Se reservan el mismo personal "El Sol", "La Nación", "Información", "Heraldo de Madrid" y "La Esfera".

La Empresa de "El Siglo Futuro" introdujo una pequeña variación en el personal de talleres.

En cuanto a la Empresa editora "El Sol", "La Voz" y "Luz", ha publicado tanto al personal de talleres

torce años y ocho meses de prisión, Joaquín Dorado, por haber dado muerte, en estado de embriaguez, a su hermano Alfonso.

Noticias de Ciudad Real

Ciudad Real.—Cuando se celebraba sesión en el Ayuntamiento de Moral de Calatrava, unos individuos insultaron a algunos concejales. Entendido el gobernador civil, ordenó la destitución del jefe de los guardias urbanos y de dos de éstos por no intervenir para imponer orden.

—Doscientos obreros que trabajan en la desviación del ferrocarril directo Madrid-Badajoz, han ido a la huelga. Piden aumento de jornal.

Se descubre un intento de evasión en la cárcel de Córdoba

Córdoba.—En la cárcel de esta población se ha descubierto un intento de evasión. Se verificaría ésta a la hora del café, esta mañana, mediante un plan.

El plan fué descubierto anoche. Los guardianes vieron que estaban limados los pestillos de las celdas de castigo y los barrotes de las ventanas.

Desde luego, el plan se produjo esta mañana, pero en menos de media hora quedó restablecida la normalidad en la prisión.

MENCHETA

NOTA INTERNACIONAL

Masonería y política

Por QBSER.

Durante los períodos de estabilidad política, la actuación de la masonería discurre mansa y apacible dando a sus afiliados modestas satisfacciones de amor propio al creerse investidos de una pretendida autoridad en reuniones y mediante ceremonias anacrónicas y estrafalarias cuyo hermetismo debería impresionar a los profanos.

Claro es que no falta alguna que otra satisfacción crematística más concreta para los elementos más desahogados que en el seno de la masonería prosiguen la eterna lucha entre los «vivos» y los otros, pero es, sobre todo, en los períodos de dinamismo cuando la masonería adquiere alcance político ya que entonces su organización es aprovechada por mangoneadores políticos para alimentar y difundir, al amparo de la clandestinidad y disfrazada con apariencias de humanitarismo suficientemente confuso para no suscitar las discusiones entre los elementos heterogéneos que concurren a las logias, una agitación política favorable a sus fines particulares, a costa de tener que acuciar al celo de los «hermanos» con promesas de beneficios concretos y palpables.

Y como siempre son las corrientes revolucionarias las que necesitan ganar con la astucia una fuerza que no tendrán por el número, la masonería ha jugado un papel relevante cada vez que se ha tratado de socavar un régimen y de preparar un trastorno, ya que es relativamente fácil azuzar las pasiones y recabar para una acción demoleadora consentimientos que luego fallan al emprender una obra constructora.

Pero esta desviación de los fines puramente culturales con los que se pretende justificar la existencia de la masonería, ha sido casi siempre fatal para la misma: el período en que ha lanzado alguno de los objetivos propugnados la masonería se ha dedicado a disfrutar de las ventajas conseguidas con su intervención, han sido casi siempre mucho menos brillantes, aunque quizás más beneficiosos para los afiliados que han sabido aprovecharlo.

La utilización de la masonería como instrumento político—análoga a la de los sindicatos o corporaciones profesionales—no ha podido realizarse sin resistencia en el seno de la misma organización masónica que no comprende solamente individuos de un mismo partido político o de una misma clase social ya que en ella confluyen elementos muy dispares que no siempre se avienen a dejar el paso a los audaces, pasando a la categoría de «durmientes»; pero casi siempre ha provocado el apartamiento de las personalidades de mayor relieve y el escalamiento de los cargos preminentes por parte de elementos de segunda fila. Por el desarrollo sucesivo de los acontecimientos, los segundones, alcanzaron, a veces, una posición superior a sus merecimientos y desplazaron ambiciones excesivas, que al poco tiempo acarrearón el desprestigio y la decadencia de la institución, que en gran parte, persiste gracias a la galvanización consi-

guiente a los ataques desproporcionados que le dedican periódicamente sus adversarios.

Admitiendo con cristiana tolerancia la existencia de una institución cuya organización arcaica y anacrónica la incapacita para toda participación activa en la vida moderna, es suficiente estudiar los procedentes históricos para deducir que la intervención de la masonería en política, casi siempre provocada por elementos más ambiciosos que capaces, es imprudente y acaba en perjuicio de la misma organización masónica.

Según el coronel de Rotalde, uno de los oficiales que más se distinguieron en la lucha de la Independencia, «las sociedades secretas hundieron a los patriotas españoles ya que desviados por las formas vacías de la libertad, se sometieron al yugo que sus dirigentes taimadamente les impusieron».

«Los enemigos de la libertad, los espías y los comisarios del Gobierno francés tuvieron fácil acceso en las logias y el dinero de la Alianza Sagrada que circulaba secretamente corrompió los miembros de la sociedad, la que pronto perdió su eficacia».

Sin referirnos ahora a la Francia contemporánea, donde la masonería por confesión explícita de algunos de sus miembros más calificados ha contribuido en medida relevante a la actual degeneración de la democracia parlamentaria hasta provocar la reciente violenta protesta de diferentes clases sociales unidas en la repulsa de la corrupción sistemática del sufragio y de los partidos, que se hacen servir de tapadera a un régimen de plutocracia corrompida, tenemos en Italia otro ejemplo elocuente del papel de la masonería en la política.

Durante el período del «resurgimiento» o sea del renacimiento político a principio del siglo pasado, la masonería, entonces en todo el apogeo de su desarrollo, empujada por agitadores políticos de la talla de un Mazzini prestó grandes servicios a la causa nacional italiana propagando sus doctrinas y sus aspiraciones a través de la organización masónica internacional: y la actitud del Gabinete de Londres en la cuestión italiana con la memorable invectiva de Gladstone contra el Gobierno del rey de Nápoles y sucesivamente la política de Napoleón III hacia Italia, fueron, en gran parte, determinadas por la actividad de los patriotas italianos que utilizaron sus relaciones masónicas para difundir sus doctrinas y ganar simpatías extranjeras hacia ellas.

Quedaría, naturalmente, por averiguar si la ayuda prestada por los masones ingleses y franceses a los «hermanos» italianos, coincidió no solamente con los intereses de los que personalmente intervinieron en las cuantiosas transacciones a las que dieron lugar, si no también con los intereses nacionales de Inglaterra y de Francia.

Referente a esta última, la crítica histórica parece bastante unánime en el juicio adverso puesto que hoy Francia se preocupa hondamente y procura con todos los medios de su política oponerse al crecimiento de Italia, después que la masonería francesa contribuyó a su independencia empujando a Napoleón III a ayudarla con las armas: efectivamente, la masonería francesa no

alardea de este precedente histórico de la gran actividad internacional desplegada en los últimos decenios.

Realizada la unidad italiana y agotada la generación de hombres eminentes que la habían propugnado, la masonería italiana, de la que muchas personalidades relevantes se habían alejado a causa de su actividad política, fué reducida a personajes de segunda fila y como actualmente en Francia, se transformó en clientela del poder perdiendo su papel activo para reducirse a instrumento pasivo de la expansión política de masonerías extranjeras.

Relegados los ideales humanitarios que le sirven de espejuelo, a la categoría de doctrina filosófica abstracta, la masonería se transformó de sociedad secreta de socorro y apoyo mutuo entre individuos más codiciosos que eminentes preparando así su decadencia, que, en efecto, advino tan pronto como la conciencia pública se despertó en consecuencia de la guerra y como recientemente en Francia repudió enérgicamente los manejos ocultos de una secta que pretendía establecer un estado de pocos privilegiados dentro del estado de todos los ciudadanos.

Dentro del mimetismo peculiar que permite a la masonería amoldarse a todos los regímenes no faltó el intento de adaptarse y una de las organizaciones masónicas italianas cooperó efectivamente al advenimiento del fascismo: sin embargo, cuando pretendió cobrar el precio de su ayuda con privilegios incompatibles con la concepción fascista del estado autoritario, Mussolini procedió con gran energía a disolver la masonería de todos los matices y a prohibir terminantemente su reconstitución.

Esta medida drástica y radical suscitó la animadversión de la masonería internacional, la que por temer de que el ejemplo cundiera se dedicó a una intensa y persistente campaña de difamación, la que en gran parte es responsable de las versiones falsas y tendenciosas que circulan en el extranjero sobre la esencia y la actividad del fascismo italiano.

Los acontecimientos de Francia cuya masonería es la inspiradora y propulsora de la de otros países donde sirve de instrumento al imperialismo militar, económico y cultural francés, no dejarán de ejercer una influencia profunda en la masonería supersiste de todo el mundo, induciéndola a abandonar las veleidades de interventor solapado y oculto en la política, sino quiere exponerse a ser violentamente barrida como ya ha sucedido en varios países.

Esta retirada de la masonería a un plan de inhibición política está impedida por su composición misma, que comprende elementos de muy diversa ideología política y hasta correligionarios políticos separados por animosidades personales y violentísimas, en parte derivadas de la misma actuación masónica y de su utilización al servicio de las ambiciones personales.

Desde que la internacional masónica que tenía su sede en una de las grandes capitales europeas, invocando los méritos contraídos por ayuda prestada para la creación del estado checoslovaco ha tenido que refugiarse en Praga, la influencia política de la masonería que alcanzó su apogeo durante la guerra, cuando sirvió para turbios manejos a espalda de los que exponían sus vidas y sus bienes, está en evidente decadencia.

En los países como Inglaterra, Suiza y los estados del Norte de Europa, donde la masonería conserva algún prestigio, es porque se abstiene de intervenir en la política activa.

ULTIMA HORA LOCAL

No hay noticia oficial de que estén firmadas las bases de la sección de caucho de la fábrica Klein

Los obreros metalúrgicos y los electricistas se presentan al trabajo en dicha fábrica, pero no son admitidos hasta ver qué solución se da al conflicto

Como esta mañana ha circulado el rumor de que el ministro de Trabajo había firmado las bases concediendo el aumento de cincuenta céntimos a los obreros de la sección de caucho de la Casa Klein, hemos procurado informarnos para saber qué hay de cierto en ello y hemos podido averiguar que, oficialmente, no hay noticia de que las citadas bases estén aprobadas.

Esta tarde se presentaron a trabajar en dicha fábrica los obreros metalúrgicos y los electricistas, pero la Empresa les dijo que no podían hacerlo mientras no trabajaran todas las secciones.

Los obreros, pues, se retiraron ordenadamente.

Lea usted EL ADELANTADO



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Oficial de carretería

que sepa bien el oficio, para el taller de Guillermo García, en Villoslada.

Hidroeléctricas "La Ocella" y "Puerta de la Fuerza"

Gabriel Tejedor (Boceguillas)

Tarifas vigentes que en cumplimiento de lo ordenado en el artículo 83 del Reglamento de verificaciones eléctricas, se ponen en conocimiento del señor Ingeniero industrial.

Tarifa para alumbrado a tanto alzado, sin impuestos, para los pueblos de Ollinillo, Barbola, Aldeante, Encinas, Navares de Ayuso y Boceguillas.

Lámpara F. m. de 10 vatios fija ... 2,14

Lámpara F. m. de 10 vatios fija ... 1,95

Lámpara F. m. de 10 vatios fija ... 1,87

Sepúlveda, 5 de Marzo de 1934.—P. O. Nicanor Tejedor, rubricado.

AGENCIA ALEX

Para mayor comodidad de los abonados de este periódico, con igual tarifa, esta Agencia ha establecido sus oficinas en la calle de Cervantes, número 13 (tienda)

Se arriendan los pastos del término de Valdeprados, desde 1.º de Abril hasta el 25 de Mayo, para ganado lanar. Para tratar, con Antonio Cubero, en el caserío de Escobar (Madrona).

Se vende una novilla de ocho días. Para tratar, con Cirilo Albornos, en Valverde del Majano.

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado

UNGÜENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 ptas. Por correo, 2 FARMACIA PUERTO Plaza de San Ildefonso, 5.—MADRID

Tratamiento de tumores

INSTITUTO FISIOTERAPICO FIDES P.º M. DE BERRA, 15 MADRID

PRODUCTOS DEL CERDO

Se pone en conocimiento del público en general que en el pueblo de Zamarramala y en la fábrica de embutidos de don Alejandro Andrés Gil, se venden ricos chorizos fabricados en esta casa, así como también toda clase de productos del cerdo. Los lunes, martes y miércoles de cada semana se venden despojos a precios reducidos. Igualmente se venden huesos salados a precios baratísimos. VISITEN LA CASA Y SE CONVENCERAN

CONTRA LA GRIPPE

Coñac Domecq

ALMACEN DE PESCADOS

JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS

Table with 2 columns: Fish name and price per kilogram. Includes Merluza, Congrio, Besugos, Pescadilla grande, etc.

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELEFONO NUMERO 96

Publicidad económica, proyección en cines, vestíbulo, telón, exclusiva de Segovia

AGENCIA ALEX

San Francisco, 26 Teléfono 292

Madres...

Aire puro y comodidad para el reposo harán de vuestros hijos el hombre de mañana.

150 pesetas

Se dan facilidades de pago

Informes y catálogos: Alberto González nuevas oficinas en Cervantes, 13



ROSENDO LLORENTE CASAS MEDICO CONSULTA DE TRES A CINCO DE LA TARDE SAN ALFONSO RODRIGUEZ, NUM. 3.—SEGOVIA



## En Madrid ha fracasado la huelga general de Artes Gráficas

Hoy se han reintegrado al trabajo los obreros de todas las secciones, subsistiendo el pleito con "A B C". Este periódico se publicó ayer por la mañana, alcanzando un éxito resonante. Los periódicos de la tarde empezarán a publicarse desde hoy. La venta de "El Debate", obtiene un triunfo gigantesco. En Santander se niegan a vender "El Socialista",

Ha fracasado en Madrid la huelga general de Artes Gráficas. Era de esperar, ya que los únicos periódicos que se han publicado, exceptuando el "Socialista", han sido los de derechas, con lo que el daño que los huelguistas se proponían causar a éstos se volvieron contra los de izquierdas, más gratos a su ideología. El ministro de la Gobernación portóse, como un perfecto liberal, al amparar el derecho de todos y mantuvo el prestigio de los Poderes públicos a una altura a que en estos tres años no estábamos acostumbrados, garantizando la libertad de trabajo y velando rigurosamente porque no se alterara el orden. La conducta recta e inflexible del señor Salazar Alonso evitó a la capital de España días de serios disturbios, pues, sin duda alguna, los elementos socialistas se aprestaban a hacerse dueños de la calle, según solían realizarlo en anteriores etapas gubernamentales de infausta memoria.

La decepción que sufrieron no es para describirla. El Gobierno tomó enérgicas medidas para que se vendieran libremente todos los periódicos que se lanzaron a la vía pública. El martes salió "El Debate" y los ejemplares que se expendieron en los sitios designados por el ministro de la Gobernación fueron adquiridos sin apenas incidentes. El colega alcanzó una tirada de cuatrocientos mil números. El miércoles se vendió, además de dicho periódico, "La Epoca" y ayer también se hizo lo mismo con "A B C", cuya publicación obtuvo un éxito ruidoso, siendo acogido con la simpatía que era de suponer, "El Debate", al que el público mostró su ferviente aceptación, "La Epoca" y "El Siglo Futuro".

Los disturbios que se originaron fueron de menor cuantía. Madrid, 15.—En la Casa del Pueblo se reunieron anoche los directivos de todas las secciones de Artes

Gráficas con objeto de votar una propuesta del Comité de huelga. En síntesis, en la propuesta se dice lo siguiente: Se fué a la huelga general, porque la Unión de Empresas periodísticas se solidarizó con la actitud de la Empresa de «A B C» con motivo del incidente conocido. La Unión de Empresas periodísticas, que ya había empezado a resquebrajarse como se demuestra por los sueltos publicados en algunos periódicos, antes de producirse la huelga, ha dejado de existir como tal Unión de Empresas. Por una parte manifestaciones de algunos patronos y por otra, la no asistencia de algunas Empresas a las reuniones y la no aceptación, por parte de las que asistían de las sugerencias o propuestas de «A B C», entre las cuales figura el «dock-out», ponen de manifiesto que la citada Unión está deshecha. Y como el motivo de la huelga general de Artes Gráficas era sencillamente originado por la solidaridad de la Unión de Empresas con «A B C», desaparecida la causa del conflicto, desaparece también éste.

Subsiste el pleito con «A B C» y las organizaciones gráficas ofrecen a los huelguistas de dicho periódico la solidaridad moral y económica, extendiendo a toda España las medidas que se adopten. Se ha dado orden de entrada al trabajo a los obreros para hoy, jueves, a la hora de costumbre en todas las secciones; esto es, para que puedan publicarse ya los periódicos de la tarde. En la sección de obras, la hora de entrada está citada a media día. La publicación de «A B C» y de «La Epoca»

Ayer por la mañana reanudó su publicación «A B C», acogida por el público con toda simpatía. El cole-

ga, que suprime en este número su información gráfica, dedica la portada al obrero no huelguista José Heróles, asesinado a la salida de aquellos talleres. El resto del número es ocupado por las informaciones y trabajos literarios de siempre y por la reseña minuciosa de todo el proceso de la huelga de Artes Gráficas.

La salida de «A B C» fué acogida por el público con muestras bien ostensibles de simpatía y adhesión. Se formaron largas colas en los puntos de venta para comprar el periódico.

Se comentaba con elogio unánime los esfuerzos realizados por el colega para vencer el conflicto. Hoy seguirá publicándose «A B C» y en mejores condiciones que ayer, pues cuenta con más elementos para la confección. Ayer tarde se presentó en los talleres un grupo de huelguistas, para solicitar la readmisión que les fué concedida.

Con el mismo éxito del día anterior se publicó anoche «La Epoca», que ha conseguido salvar muchas de las meritorias deficiencias del primer día.

Una cola muy numerosa esperaba en Gobernación la salida del colega, cuya tirada se agotó rápidamente. Es detenido el presunto autor de la agresión a los obreros de «A B C»

La Policía detuvo ayer a Andrés Fernández Lara, alias «el Bilbao», de veintitún años, jornalero, presunto autor de la agresión que sufrieron en la calle María de Molina los obreros de «A B C» José Rizo Alvarez, Constantino López Cebrero y José Heróles, este último fallecido, como se recordará, a consecuencia de las heridas que recibió. La acogida de «El Debate»

«El Debate» tuvo ayer mejor acogida, si cabe, que la del día anterior.

Los ejemplares llegaron a los puestos más temprano, y desde primeras horas había grandes colas.

Después, la venta se ha efectuado con mayor regularidad. Ha habido puestos que han requerido nuevos envíos de paquetes hasta seis y siete veces. El «recorrido» de venta correspondió a los puestos del ministerio de la Gobernación o el de Hacienda.

La cifra de ejemplares vendidos superó a la del martes, ya por encima de los 100.000. La tirada total también fué mejorada.

El concejal socialista señor Saborit volvió a oponerse a la venta de «El Debate»

Ayer volvió a reproducirse la oposición del señor Saborit a que se vendiera «El Debate» en la Tenencia de Alcaldía de la Latina, que regenta el edil socialista. Intervino de nuevo el señor Salmón, que al llegar al edificio de la Tenencia de Alcaldía se encontró con que en el interior se encontraban los guardias municipales y en el exterior los de Seguridad y vendedores. Entre ambos, en el hueco de la puerta metálica para impedir que fuera cerrada, se hallaba el diputado de Acción Obrera señor Ruiz Alonso. Existía gran confusión, pues mientras el jefe de los guardias municipales tenía orden del teniente de alcalde de cerrar la puerta e impedir la venta, los de Seguridad tenían la orden de que se efectuara la venta. El señor Salmón gestionó algo así como un armisticio mientras se dirigía al ministerio de la Gobernación y a la Dirección de Seguridad. Por su parte, el jefe de la guardia, debió hacer oportunas consultas. Por fin la venta de periódicos se efectuó en la puerta de la Alcaldía.

La orden de Saborit era que se cerraran las puertas, cosa que los diputados referidos consideran inadmisibles, por funcionar en el edificio una Casa de Socorro y el Juzgado municipal.

Ayer por la mañana entró en el ministerio de Fomento un individuo a comprar un ejemplar de «El Debate». Cuando salía camino de su oficina, se le echó encima un grupo bastante numeroso, que empezaron a usar sobre él una porra de acero. En aquel momento y para librarse de ellos, sacó del bolsillo un número de «El Socialista», diciendo que él leía todos los periódicos, y que, por consiguiente, el que hubiera comprado «El Debate» no significaba nada.

En aquel momento pasaba por allí un tranvía, del que se bajó un nutrido grupo, que se dirigió al lugar del suceso para ver lo que sucedía, y como vieran que el agredido llevaba «El Socialista», tomaron a los agresores por derechistas y arremetieron contra ellos, repartiéndose en el encuentro bastantes golpes entre los dos bandos hasta que se aclaró que todos ellos eran socialistas. Un individuo lanza una bombilla con líquido inflamable sobre una camioneta

Cuando a las doce y media de la mañana se encontraba una de las camionetas que vende «El Debate» delante del edificio de la Telefónica, en la Gran Vía, llegaron unos grupos de vendedores de «El Socialista», que comenzaron a vocear éste allí delante. De uno de estos grupos se adelantó un individuo, que lanzó una bombilla con líquido inflamable contra la camioneta de «El Debate», que comenzó a prender en una de las ruedas traseras. Uno de los que vendían este diario se abalanzó sobre el agresor, al que logró detener, entregándolo a los guardias. Los demás, con los aparatos extintores de incendios que llevaban apagaron rápidamente las llamas.

Unos socialistas arrebatan «El Debate» a un señor y le maltaratan

En la Plaza Mayor fué agredido ayer mañana, por un grupo de cincuenta individuos, don Angel Agudo Ibáñez, con domicilio en el paseo de los Pontones, 33, que iba leyendo un número de «El Debate», adquirido en la Tenencia de Alcaldía de aquel distrito. Los agresores le arrebataron el periódico y le maltarataron de obra, dándose después a la fuga.

Se niegan en Santander a vender «El Socialista»

Santander, 14.—Esta mañana, a la llegada de los paquetes de «El Debate», los vendedores, siguiendo órdenes de la Casa del Pueblo, se negaron a venderlo en las calles. La venta se organizó en los locales de la Agrupación Regional Independiente, y en el domicilio del administrador encargado de la venta de los periódicos de Madrid. Los vendedores, por su parte, se negaron también a vender los números de «El Socialista», alegando que no iban a prescindir de la venta de un diario para encargarse de otro.

En vista de ello, «El Socialista» no bo de ser vendido en la calle por los elementos de la Juventud del partido.

Otros incidentes

Por la mañana estaban de servicio en la calle de Abascal los agentes de Vigilancia del distrito de Chamartín don Manuel Guerrero y don Francisco Armero. Uno de ellos tenía en el bolsillo un número de «El Debate», que estaba leyendo, cuando pasó por allí Javier Fuentes Jiménez, de dieciséis años, con domicilio en Barrio de Murillo, 76, vendedor de periódicos y perteneciente a la Juventud socialista, el cual se insolentó con los agentes, sin duda por no saber que eran policías, y de un manotazo arrojó a uno el periódico, rompiéndolo, y profirió frases injuriosas contra los agentes. Estos le hicieron ver que eran autoridad, y le cogieron del brazo para detenerlo, a lo que opuso resistencia. Al fin cedió, siendo conducido a la Comisaría del distrito.

Ayer se han practicado numerosas detenciones de vendedores de periódicos por ejercer coacciones con los jóvenes que vendían la Prensa de hoy. Todos los detenidos han sido puestos a disposición de la Dirección general de Seguridad.

Se utilizaron, como anteaños, botellas de líquido inflamable. De dos mil ejemplares de «El Debate» sólo llegan a Valladolid doscientos

El ministro de Comunicaciones, recibiendo ayer tarde a los periodistas, les manifestó que se había enterado que de los 2.000 ejemplares enviados ayer por «El Debate» a Valladolid no habían llegado más que 200 puntos de destino. Agregó que esperaba que «El Debate» hiciera la reclamación formalizada para enviar a un inspector para instruir un expediente al personal de la ambulancia y ver a qué se debe dicha falta.

### NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos libramientos siguientes:

- Al señor jefe de Telégrafos, pesetas 629,12.
- Al señor administrador de Correos, 545,60.
- Al señor inspector de Sanidad, 7.002,64.

# No todo el que siembra recoge

LOS TIROLESES

y para obtener una cosecha máxima, todo agricultor debe aplicar a sus tierras Nitrato de Sosa. Pero si es

## ARCADIAN

abona con la máxima riqueza en nitrógeno nítrico. ARCADIAN garantiza como minimum un 16 por 100 de nitrógeno nítrico, y algunos análisis oficiales alcanzan hasta un 16,47 por 100. El Nitrato de Sosa ARCADIAN no contiene humedad, por lo tanto no paga usted agua innecesaria. Esta puede usted añadirla; y por eso es más barato que otros nitratos, aun en igualdad de precio. Además, el Nitrato de Sosa ARCADIAN es asimilado total y rápidamente por la planta. Infórmese de su vecino, que ya lo ha utilizado.

PIDA PRECIOS HOY MISMO A

### COMPAÑIA PENINSULAR DE COMERCIO, S. A.

ALARCÓN, 12 - MADRID

O A NUESTRO AGENTE REPRESENTANTE EN SEGOVIA Y AVILA

### DON LUIS GONZALEZ MATIENZO

PLAZA DE SANTO DOMINGO, 3.-ARÉVALO

50 Kilos  
ARCADIAN  
NITRATE  
GUARANTEED ANALYSIS  
NITROGEN 16%  
OF SODA  
MANUFACTURED BY  
ATMOSPHERIC NITROGEN CORPORATION  
HOPWELL, VA.  
THE BARRETT COMPANY  
1130 BROADWAY N.Y.C.

ANIBAL TEJADA